

MORENA

Resalta Delgado respeto a la Constitución

POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejia@gimm.com.mx

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, celebró la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por llevar a cabo la consulta de revocación de mandato.

El dirigente nacional morenista coincidió con la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador en la opción de utilizar parte de los recursos del Instituto Para Devolverle al Pueblo lo Robado y no emplear recursos de los programas sociales.

Mediante un comunicado, el líder de los morenistas aplaudió que la resolución haya dejado en claro que nadie está por encima de la Constitución, por lo cual, los consejeros electorales deberán respetar los derechos políticos de las y los mexicanos y realizar la consulta de revocación de mandato.



Foto: Archivo

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena.



RATIFICA ANULACIÓN EN ATLAUTLA
Restituye el
TEPJF triunfo a
PRI, AN y PRD
en Coacalco
 Todas las impugnaciones al
 proceso del 6 de junio, resueltas

ISRAEL DÁVILA
 CORRESPONSAL
 TOLUCA, MÉX.

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) restituyó el triunfo en la elección municipal de Coacalco al candidato de la coalición Va por el Estado de México, integrada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), David Sánchez Isidoro, y ordenó al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) entregar de inmediato las constancias de mayoría a él y a toda la planilla para que a partir del primero de enero entre en funciones.

El TEPJF también confirmó las elecciones extraordinarias en Atlautla, pues los resultados de los comicios celebrados en ese municipio de la zona de los volcanes fueron anulados por violencia política de género cometida contra una de las candidatas a la alcaldía.

Atlautla iniciará el periodo constitucional 2022-2024 con un ayuntamiento provisional recién designado por el Congreso mexiquense.

En sesión celebrada la noche del miércoles, la cual se extendió hasta las primeras horas del jueves, los magistrados resolvieron ocho expedientes que estaban pendientes de las elecciones municipales del estado de México.

El caso que más llamaba la atención fue el de Coacalco, donde en un inicio el IEEM había dado la victoria al candidato de la coalición formada por PRI, PAN y PRD, David Sánchez

Isidoro, sobre el abanderado de la coalición formada por los partidos Morena, del Trabajo y Nueva Alianza, Darwin Eslava Gamiño, quien buscaba la relección.

El resultado de los comicios en Coacalco fue uno de los más cerrados en la entidad, pues la diferencia entre el primer y segundo lugares fue de menos de uno por ciento de la votación.

Morena impugnó los resultados ante el tribunal local, que sólo anuló 14 casillas, pero no alteró el resultado a favor del priísta; Morena insistió ante la Sala Regional Toluca del TEPJF, que anuló otras 13 casillas. Esta vez los resultados favorecieron a Morena. Además, los magistrados de esa sala consideraron inelegible

a David Sánchez por una sentencia penal por desacato que se dictó después de los comicios,

PRI, PAN y PRD impugnaron esa resolución ante la Sala Superior del TEPJF, la cual en los primeros minutos de ayer resolvió modificar esa sentencia para devolver el triunfo a su abanderado.

En la sesión también se ratificó la anulación de los comicios en Atlautla por violencia política de género, por lo que se deberá realizar un nuevo proceso electoral para designar a las nuevas autoridades municipales.

Al analizar el expediente, los magistrados coincidieron con los integrantes de la sala regional en que la pinta de ocho bardas con leyendas agresivas contra la candidata del PRI a la

presidencia de Atlautla sí tuvo efecto en el resultado de los comicios en esa demarcación, pues denigraban, humillaban y agredían de manera grave a la abanderada del *tricolor*.

En tal sentido, se confirmó que la elección fue anulada por violencia política en razón de género y se pidió al Congreso mexiquense emitir la convocatoria para elecciones extraordinarias en esa localidad.

Modifican magistrados la asignación de regidurías

El tribunal también resolvió los expedientes relacionados con la asignación de regidurías de representación proporcional en algunos municipios.

En Ecatepec, se ordenó hacer ajustes en la asignación de la décima regiduría, que corresponde al PRI; también se ordenó al IEEM cambiar la asignación de las regidurías de representación proporcional en el ayuntamiento de Coyotepec, así como una en Nextlalpan.

Los expedientes correspondientes a las elecciones de Temascalcingo, Xalatlaco y Villa Guerrero fueron desechados por improcedentes.

Con ello, quedaron resueltas la totalidad de las impugnaciones que se promovieron luego de las elecciones municipales del pasado 6 de junio en el estado de México.



#COACALCO

Restituyen triunfo de Sánchez

EL ABANDERADO
DE PRI-PAN-PRD
SERÁ EL ALCALDE

POR JOSÉ RÍOS

P

or unanimidad de votos, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) restituyó el triunfo del candidato de la coalición PRI-PAN-PRD al gobierno de Coahuila, David Sánchez Isidoro, quien iniciará su administración municipal al comenzar este 2022.

La revocación se da dos semanas después de que la Sala Regional de Toluca de ese órgano judicial había revocado su triunfo para dárselo al candidato de Morena, Darwin Eslava, luego de ordenar la anulación de 13 casillas el día de las votaciones, con lo cual le había dado el triunfo.

En sesión por videoconferencia, los magistrados resaltaron que la Sala de Toluca no advirtió que no se actualizó la vulneración al derecho de Morena a una defensa adecuada, idónea y razonable, además de que no se le debió otorgar un plazo de 104 días para que presentara una impugnación a los resultados. **1**



FOTO: DESPUEAL

PANORAMA

- David Sánchez iniciará su gestión este 1 de enero al frente de Coahuila.



Confirman la victoria de Patricia Lobeira de Yunes en el puerto

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó el triunfo de Patricia Lobeira de Yunes como alcaldesa de Veracruz, postulada por los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática.

Los magistrados declararon improcedentes los recursos presentados por Morena y su ex abanderado Ricardo Exsome Zapata contra la sentencia de la sala regional Xalapa, que a su vez confirmó la resolución del Tribunal Electoral de Veracruz, el cual declaró inexistentes las violaciones a las normas de propaganda electoral, atribuidas tanto a Lobeira como a su esposo, Miguel Ángel Yunes Márquez.

Las presuntas anomalías se habrían cometido en marchas proselitistas y al difundir en medios digitales supuestos llamados al voto durante el proceso electoral local ordinario.

Patricia Lobeira fue designada candidata a la alcaldía de Veracruz luego de que las autoridades electorales resolvieron que su cónyuge, Yunes Márquez, hijo del ex gobernador Miguel Ángel Yunes Linares, no cumplía con el requisito de comprobar residencia efectiva de al menos tres años para ser aspirante.

Después de conocerse el fallo de la Sala Superior del TEPJF, la edil electa presentó al equipo de colaboradores que le acompañarán en la administración municipal que inicia el primero de enero.

“Durante mi gobierno no se tolerará el mínimo acto de corrupción. Desde este momento los instruyo a dirigirse con total transparencia, priorizando en todo momento el bienestar de las y los veracruzanos, trabajando siempre con amor, respeto y honestidad; mi gobierno será cercano y sensible a las necesidades de las personas, a ras de piso, como lo fue nuestra campaña”, recalcó en el acto.

Añadió que las mujeres y los hombres que conformarán su gabinete cubren los requisitos legales y constitucionales para cumplir con sus funciones.

“Todas y todos son personas preparadas, con experiencia pro-

fesional en las distintas áreas que conforman el gobierno municipal; cuentan con los conocimientos que se requieren para desempeñar su encargo”, señaló.

En tanto, el gobernador morenista Cuitláhuac García Jiménez aseguró que se “llevará bien” con la presidenta municipal electa del puerto de Veracruz.

“Nos interesa impulsar varios eventos en la zona conurbada a fin de revitalizar la actividad turística en esa región y tendremos que estar comunicados”, dijo.

El mandatario estatal puntualizó que, “como ocurrió con su cuñado”, en referencia al actual munícipe, Fernando Yunes Márquez, buscará coordinarse con Patricia Lobeira para impulsar la economía local, especialmente en turismo.

Jessica Xantomila, reportera, y Eirinet Gómez, corresponsal



TRABAJADORES RECLAMAN PAGOS

Recibirán nuevos ediles de Veracruz deudas, basura y oficinas saqueadas

Alcaldesa electa de Alvarado podría ser remplazada por supuestos nexos con el crimen

EIRINET GÓMEZ
CORRESPONSAL
XALAPA, VER.

Con deudas de salarios y prestaciones laborales, oficinas carentes de mobiliario y equipos de cómputo, así como calles inundadas de basura será como los alcaldes veracruzanos recibirán el mando de sus respectivos municipios este viernes, para el periodo 2021-2025.

El miércoles comenzaron a darse visos de las dificultades financieras de varios ayuntamientos.

En Alvarado, medio centenar de trabajadores tomaron el palacio municipal, que está por entregar Bogar Ruiz, del Partido Verde Ecológico de México (PVEM).

Pedro Santos, secretario general del Sindicato de Empleados Municipales, denunció que los agremiados de dicha organización no han recibido aguinaldo, bonos navideño y anual y días económicos, que tenían que haberse cubierto el pasado 20 de diciembre.

Una protesta similar se realizó en Tuxpan, donde los empleados exigieron al munícipe saliente, Juan Antonio Aguilar Mancha, del Partido Acción Nacional, que se ponga al corriente con el fondo de ahorro. Como medida de presión, un centenar de afectados suspendió labores y se manifestó en la explanada principal.

Mario Martínez Zapata, dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Municipio, señaló que los pagos debieron realizarse hace 10 días.

En una reunión con los inconformes, Aguilar Mancha dio a conocer que la tardanza se debe a que no se

habían depositado las participaciones federales, “pero haremos lo posible por pagar”, aseguró.

Quejas en el mismo sentido se presentaron en Chicontepec, Soledad de Doblado y Coatzacoalcos, y en Acayucan y Tihuatlán se extendieron a los sistemas de administración del agua.

En la zona centro de la entidad, los alcaldes electos morenistas de Xico, Luis Yoval Maldonado; Rafael Lucio, Damián Hernández Hernández; San Andrés Tlalnahuayocan, Fanny Muñoz Alfonso, y Teocelo, Isaac Alberto Anell Reyes, recibirán el mando de los respectivos ayuntamientos con instalaciones vacías, porque vehicular desmantelado y basura en las calles.

Los ediles, acompañados por el diputado local de Morena Luis Zárate, indicaron que han documentado “el saqueo” de los palacios municipales para interponer las denuncias correspondientes ante el Congreso local, el Órgano de Fiscalización Superior y la Fiscalía General del Estado.

Damián Hernández explicó que ya inició el proceso de entrega-recepción, “y estamos recibiendo las oficinas sin muebles ni computadoras, con máquinas de escribir que en estos tiempos ya nadie usa, además de que no hay impresoras”.

Detalló que hay vehículos de limpieza deteriorados: “los camiones tenían llantas nuevas, se las quitaron y les pusieron las viejas”.

Hay municipios donde, además de estos problemas, existe zozobra sobre la situación política de los integrantes del cabildo.

En Alvarado, por ejemplo, se sabe que la alcaldesa electa, Lizzette Álvarez Vera, del PVEM, está en la mira de las autoridades y podría ser sustituida a última hora, ante la advertencia de que sería investigada por supuestos nexos con la delincuencia organizada.

Además, en Tlacotepec de Mejía y Amatlán, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó anular las elecciones, por lo que deberán integrarse concejos municipales.

El Congreso del estado se declaró en sesión permanente debido a que todavía podría haber cambios de último momento y legisladores locales deberán tomar decisiones al respecto.

▲ El diputado local electo por Coatepec, Veracruz, Luis Ronaldo Zárate Díaz (izquierda), y el alcalde del municipio de Rafael Lucio, Daniel Hernández (centro), acompañados de los regidores electos de Xico, Tlalnahuayocan y Teocelo, denunciaron que los ayuntamientos salientes les heredaron deudas, oficinas vacías y llenas de basura, sin mobiliario ni computadoras, así como vehículos sin llantas ni baterías eléctricas. Foto La Jornada Veracruz





Negociación de postulación a la gubernatura de Hidalgo parte al PRI

Reclama gobernador Fayad acuerdos en lo oscuro y traición al partido; *Alito* Moreno le responde que molestia es por intereses personales; no van a permitir que entregue el estado a Morena, dice. **pág. 7**



"COMO PRIISTA, en el marco de la ley, acompañaré a quienes han decidido dar la batalla por la democratización del partido y el respeto a las dirigencias y consejeros estatales"

Omar Fayad
Gobernador de Hidalgo



"GOBERNADOR, nosotros no vamos a permitir que regale el futuro de las familias de Hidalgo. Su deslealtad con el priismo que lo llevó al poder quedó evidenciada al entregarse de rodillas con el gobierno de Morena"

Alejandro Moreno
Dirigente nacional del PRI

Fayad acusa traición por ceder ante el PAN

Parte a PRI acuerdo por candidatura en Hidalgo

EL MANDATARIO estatal señala que la negociación con su aliado para la gubernatura de la entidad fue "en lo oscuro"; *Alito* revira y dice que se entregó de rodillas al gobierno de AMLO

Por Daniela Gómez

daniela.gomez@razon.com.mx

Con el objetivo de evitar que más gobernadores sean invitados a sumarse después de las elecciones de 2022 como embajadores en el Gobierno de la Cuarta Transformación, las dirigencias de la alianza Va por México acordaron que el blanquiazul proponga al candidato opositor a la gubernatura en el estado de Hidalgo, para la cual se perfila la diputada priista, Carolina Viggiano, lo que abrió un frente al interior del tricolor.



De acuerdo a fuentes consultadas por *La Razón*, los presidentes nacionales del PRI, Alejandro Moreno; del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, confirmaron que el blanquiazul definirá la candidatura a la gubernatura, para mantener vigente su alianza electoral.

Luego de dar a conocerse la noticia, el gobernador de esa entidad, Omar Fayad acusó al partido tricolor de traición.

"Esto es otro de los muchos agravios que en lo oscuro le han venido haciendo a la militancia; la que ha mantenido a Hidalgo como uno de los bastiones priistas de México", aseguró el mandatario estatal en su cuenta de Twitter.

Fayad Meneses afirmó que como priista, en el marco de la ley, acompañará a quienes han decidido dar la batalla por la democratización del partido, por lo que refrendó su compromiso con "todo el priismo que ha mostrado su molestia e indignación por esta traición".

Aseveró que en sí el PRI no es malo, sino sus dirigentes por sus malas decisiones, ya que creen que la militancia del partido no se da cuenta de "esta farsa, que sólo se brinca todos los procedimientos para imponer una candidatura por la vía del PAN".

En respuesta y por la misma vía, el dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno Cárdenas, respondió que no van a permitir que el mandatario estatal entregue a Morena la candidatura a la gubernatura de Hidalgo.

"La molestia del gobernador Fayad responde a intereses personales y nunca a los del partido. A lo largo de los últimos años ha demostrado su sumisión y entreguismo con el poder. No vamos permitir que le entregue el estado de Hidalgo a Morena", dijo en su cuenta de Twitter.

Alito Moreno afirmó que el candidato que se elija representará a los tres partidos, ya que "aquí no hay espacio para imponer candidatos destinados a la derrota, a cambio de impunidad a quienes van de salida".

Además, le aseguró a Omar Fayad que no van a "permitir que regale el futuro de las familias de Hidalgo", algo que el gobernador prometió cuidar, enfatizó.

"Su deslealtad con el priismo que lo llevó al poder quedó evidenciada al entregarse de rodillas con el gobierno de Morena. ¡Lamentable papel!", destacó el presidente del tricolor.

Además, el secretario técnico del Consejo Político Nacional del PRI, Pablo Angulo Briceño aclaró que el gobernador Fayad sí fue convocado a la comisión permanente del partido.

"Gobernador Fayad, por supuesto que se le convocó a la Sesión de la Comisión Permanente. Como secretario técnico del Consejo Político Nacional tengo las pruebas de que fue convocado", manifestó en redes sociales.

Horas más tarde, Julio Valera Piedras, dirigente estatal del PRI, desconoció que la decisión de que la candidatura al gobierno estatal recaiga en el PAN.

Cabe señalar que de acuerdo con el calendario del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) del proceso electoral 2021-2022, el domingo 2 de enero es la fecha límite para solicitar el registro de coaliciones, además, ese día también inician las precampañas de partidos políticos.

Va por México resolvió su alianza en cuatro entidades: Aguascalientes, con el PAN llevando la mano en la designación del candidato; Durango, con el PRI, y Tamaulipas, el PAN, además de Hidalgo.

o el dato

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, celebró que el TEPJF confirmara el triunfo de Patricia Lobeira, esposa de Miguel Ángel Yunes, como alcaldesa del municipio de Veracruz.





Fuego amigo

El mandatario y el líder partidista intercambiaron acusaciones en redes sociales.



ESTO ES OTRO DE LOS MUCHOS AGRAVIOS que en lo oscuro le han venido haciendo a la militancia; la que ha mantenido a Hidalgo como uno de los bastiones priistas de México. El PRI no es malo, lo malo son las decisiones de sus dirigentes; creen que la militancia no se da cuenta de esta farsa

Omar Fayad Meneses
Gobernador de Hidalgo

LA MOLESTIA DEL GOBERNADOR FAYAD RESPONDE a intereses personales y nunca a los del partido. A lo largo de los últimos años ha demostrado su sumisión y entreguismo con el poder. No vamos permitir que le entregue el estado de Hidalgo a Morena. Aquí no hay espacio para imponer candidatos destinados a la derrota

Alejandro Moreno Cárdenas
Presidente del CEN del PRI

